

EXPONOR 2024:

Feria minera cerró proyectando negocios por US\$ 940 millones

Gobierno anunció acuerdo para reducir la tramitación de permisos en proyectos mineros, lo que permitiría concretar inversiones cercanas a los US\$ 40.000 millones.

ARTURO CATALÁN A.

Cerca de 48.000 personas visitaron los espacios de 1.146 expositores que provienen de 32 países en la vigésima edición de Exponor.

También, en la inauguración de la feria, los organizadores anticiparon una proyección de negocios por US\$ 940 millones para los próximos 12 meses.

El día de la clausura y ante la prensa acreditada, la Asociación de Industriales de Antofagasta (AIA), organizadora del evento, manifestó que nuevamente la Región de Antofagasta está en el ojo del mundo como la capital mundial de la minería, "con importantes desafíos en innovación y desarrollo para la industria", señaló Marko Razmilic, presidente de AIA.

El representante gremial también manifestó que la región lidera la producción de cobre y es la segunda productora de litio a nivel global; lo cual se complementa con un gran abanico de inversiones mineras y energéticas.

En la inauguración de Exponor, Aurora Williams, ministra de Minería, afirmó que la industria tiene un gran desafío, "y que es proveer los minerales críticos para el mundo, como el cobre, como el litio, para hacer frente a la crisis climática. Sin embargo, el desarrollo de esta industria

debe ir aparejado de una minería más sostenible, más inclusiva, más diversa, con un mejor relacionamiento con los territorios en donde esta se desarrolle".

En la misma línea, el gobernador de la Región de Antofagasta, Ricardo Díaz, destacó las diversas acciones que están ejecutando actores locales con miras a un desarrollo integral de la región, "que considere sus fortalezas mineras y energéticas, así como sus particularidades sociales y ambientales".

La permisología

Asimismo, la autoridad regional aseguró que actualmente existen unos US\$ 40.000 millones en proyectos que no se pueden ejecutar por culpa de una serie de permisos faltantes, "ante lo cual nos comprometemos con 100 nuevos profesionales en las instituciones en que sean requeridos, para acelerar las inversiones".

En tanto, Paulo Pacheco, embajador de Brasil—invitado de honor en Exponor 2024—manifestó las similitudes y retos en ámbitos como la producción de minerales estratégicos y el avance de las energías renovables.

Hidrógeno verde

Una bicicleta que opera con hidrógeno verde y una locomotora que se abas-

tecerá con esa misma energía fueron mostradas en Exponor. Pero también durante el seminario "Experiencias de iniciativas piloto en el uso de hidrógeno verde en aplicaciones mineras en Chile", se exhibieron otros proyectos. Acá se mencionó la primera planta de hidrógeno verde dentro de una minera en Tilti, proyecto ejecutado por la Agencia de Sostenibilidad Energética, Corfo y Minera San Pedro.

En dicha planta se pueden producir tres kilos de hidrógeno diario. Con la iniciativa se busca demostrar la viabilidad del hidrógeno verde como una fuente energética limpia para la minería. También se están ejecutando unos pilotos para calderas industriales que operen con hidrógeno verde.

Fundamental para generar nuevos negocios, fueron las sesiones de *networking* en las que participaron 750 personas que presentaron su cartera de inversiones y proyectos para los próximos años, con sus requerimientos asociados: BHP, Codelco, Capstone Copper y El Abra el lunes. SQM, Sierra Gorda y Teck el segundo día y se finalizó con Antofagasta Minerals y Glencore. Asimismo, se



efectuaron 2.800 reuniones con la participación de 650 empresas proveedoras y 126 ejecutivos de 12 grandes compañías en el marco de la rueda de negocios que impulsa Exponor.

Adicionalmente, se destacó la alta participación en los 13 seminarios realizados, que convocaron a 2.600 asistentes, quienes tuvieron la oportunidad de compartir con expertos de primer nivel para debatir sobre diversos temas. Los representantes de los 32 países presentes en la feria valoraron muy positivamente la exhibición, destacando la organización y el apoyo para generar nuevos negocios.

Esta misma plataforma internacional fue aprovechada por ProChile para su rueda de negocios, que tuvo 500 reuniones donde participaron 130 empresas nacionales y 12 importadores de Perú, Ecuador, Bolivia, Canadá, Australia, México y Brasil, proyectándose nego-

cios por US\$ 20 millones.

Brasil, primer país latinoamericano en ser invitado de honor, también entregó sus agradecimientos por la instancia que permitió a 22 empresas de dicha nación generar relacionamiento y negocios.

La innovación

Asimismo, en la feria se realizaron seminarios dedicados a la innovación, además del concurso "Lanza tu Innovación". En el Pitch de Innovación se expusieron 10 proyectos, de los cuales resultaron ganadores dos de ellos. El primer lugar, que recibió \$6 millones, fue para Cobra Ingeniería y Automatización por su proyecto "Automatización en riego de pilas con lixiviación con uso de energías limpias". El segundo lugar recibió \$4 millones y fue para WM Technologies por su proyecto "Primer filtro que permite hasta un 99% de eliminación de nanopartículas y gases contaminantes en vehículos grandes y livianos de la minería".

En la clausura del evento se anticipó que el país invitado para la versión 2026 será Canadá.